
Transcripción del mensaje de la gobernadora Maru Campos, en la Instalación de la 

Red de Productores, en las instalaciones de Red Pro, ubicadas en el kilómetro 112 

carretera Cuauhtémoc-La Junta, Campo 1-B, en Cuauhtémoc, el viernes 27 de 

septiembre de 2024. 

 

Gobernadora: ¡Muy buenas tardes! ¿Cómo están? Preocupados, estamos todos muy 

preocupados ¿Cómo le podemos hacer Paquito? Quiero saludar al presídium que ya fue 

debidamente presentado, amigos, y sobre todo gente que no se rinde, gente que no se 

detiene, gente que trabaja todos los días con gran esperanza y con gran actitud, con 

espíritu positivo por el estado de Chihuahua y por los chihuahuenses.  

 

Quiero darles las gracias a estos líderes que están aquí en el presídium, Memo., José Luis, 

Emiliano, diputado Saúl, Beto, secretario Parada. Por supuesto un abrazo fuerte desde 

lejos al hoy senador, a Mario Vázquez, a Nacho Galicia y Pepe Granillo.  

 

Fíjense que Pepe, sí, Pepe salió aquí de las organizaciones campesinas, bajado del tractor 

y cuando, pues, que estamos permanentemente preocupados por el tema del campo, pues 

poca gente lo sabe, pero yo les pido que cuenten la historia de Pepe. 

 

Nos entregaron el estado más endeudado del país en el año 2021, y habíamos visto al 

estado de Chihuahua que se decía que no se podía hacer nada, ni en el campo, ni en la 

infraestructura, ni en materia de desarrollo social, ni en salud porque había deuda, y había 

deuda y había deuda. 

 

Pues Pepe Granillo lo primero que se comprometió a hacer para el estado de Chihuahua 

fue empezar a desendeudarnos, y hoy en día con mucho orgullo, como un niño con la 

boleta de calificaciones de haber estado permanentemente con una calificación 

reprobado, el estado de Chihuahua pues ya llegamos a sacarnos 9 en la boleta. 

 

¿Y eso qué quiere decir? Que nos estamos desendeudando, que subimos en la calificación 

de un cinco a la calificación de un nueve, significa que Gobierno del Estado puede tener 

la posibilidad de que ese recurso que antes se usaba para pagar la deuda, para pagar los 

intereses, hoy en esté con ustedes. 

 

Y esté con ustedes en estos momentos tan difíciles porque nos duele el campo, a mí en lo 

personal me duele mucho el campo, y todos los días, se los prometo, hay una aplicación 

en el teléfono que te dice cuánto va a llover, cómo va a llover, si vienen tormentas, si no 

vienen tormentas, y estoy al pendiente de lo que sucede en materia hídrica en el estado de 

Chihuahua. 



 

Y ahí traigo detrás al pobre del ingeniero Mario Mata y a Mauro Parada, me duele, me 

duele el campo y sé que a ustedes les duele mucho también, y este Gobierno, este 

Gobierno se dice humanista, y se dice humanista porque nuestro objetivo es evitar ese 

dolor evitable, que lo podemos evitar a través del recurso, que para eso es el recurso, para 

atenderlos a ustedes y para lograr contener en la medida de lo posible esas emergencias.  

 

Yo me desmorono ante ustedes el día de hoy porque los veo y yo sé que ustedes son como 

el nopal morado. ¿Todos conocen el nopal morado verdad? El nopal morado que es una 

joya natural de nuestro campo, tiene tres características el nopal morado, primero, tiene 

la capacidad para adaptarse y para prosperar en las condiciones más inhóspitas; segundo, 

en medio todavía de condiciones inhóspitas da fruto; y tercero, su raíz es particularmente 

fuerte se dobla, pero no se rompe. 

 

Su capacidad nos enseña a los chihuahuenses, nos enseña, perdón, que somos diferentes 

a otros, a otras personas en nuestro querido y rico país, somos resilientes, tenemos un 

profundo arraigo en esta tierra y crecemos a pesar de las condiciones adversas, 

especialmente ustedes como productores agropecuarios. 

 

Y si bien, aprecio mucho el agradecimiento que le han hecho a una servidora y hacia el 

Gobierno del Estado, y hacia nuestros funcionarios, yo quiero decirles que el 

agradecimiento es de aquí para allá. 

 

Gracias a ustedes por cuidar nuestro campo, gracias ustedes por tener ese espíritu 

resiliente, que otra vez se dobla, pero no se rompe. 

 

Gracias a ustedes porque a pesar de la omisión del rezago, de la indolencia de gobiernos 

pasados, ustedes no se han dejado rendir ni se han dejado vencer. Si, como Gobierno 

hemos invertido cantidades importantes para hacerle frente a la sequía, y lo más 

importante hemos entregado los granos y los apoyos a tiempo, cosa no vamos a dejar de 

hacer. 

 

Quiero dejarles muy claro que ante este dolor de lo que está sucediendo en el campo de 

Chihuahua, que para para vaya nuestra suerte seguimos siendo el estado con sequía 

extrema, pero yo no vengo a darles malas noticias, vengo a darles esperanza y buenas 

noticias. 

 

Quiero decirles que no están solas y que no están solos que aquí tienen una gobernadora 

y un equipo de trabajo que va a seguir caminando con ustedes hombro tras hombro, 



hombro con hombro, bajo el sol, con las manos bragadas de tanto trabajar, con la 

esperanza que habrá que compartir, pero saben que, juntos, juntos, porque es la única 

forma de salir adelante. 

 

Conseguiremos el recurso, conseguiremos las herramientas, conseguiremos las formas, 

pero vamos a evitar ese dolor que puede ser evitado para este año 2025, 2026 y 2027, que 

sigamos en el Gobierno del Estado. 

 

Cuentan con una servidora, aquí dejo mi palabra, y dejo mi dolor también, mi 

preocupación y mi angustia transformada en esperanza, porque creo que una vez más los 

chihuahuenses vamos a salir adelante, como muchas otras veces lo hemos hecho en la 

historia de este estado, mantengámonos juntos, nada más. 

 

Así que, ¡Que viva la lucha campesina! ¡Que viva la lucha campesina! ¡Que viva 

Chihuahua! 

 

¡Gracias!  

 

 

 

 

  


